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Encuesta Corbiobio: Cae nivel de aprobación ciudadana a intendente 

Rodrigo Díaz 

El Centro de Estudios Corbiobio entregó los resultados de la Encuesta de Percepciones 

Política y Contingencia correspondiente al trimestre julio – septiembre, donde el 9.9% de 

los consultados cree que la gran deuda pendiente del Gobierno en la región es el control 

de la delincuencia, más del doble de la cifra registrada en este mismo ítem en el mes de 

junio. 

El 87% desaprueba el manejo político en temas de seguridad, y el mismo porcentaje no 

está de acuerdo con la conducción en relación a la corrupción. 

Andrés Cruz, analista político de Corbiobio indicó que lo que sorprende de este estudio es 

el nivel de rechazo de la ciudadanía hacia las instituciones, asegurando que la gente está 

cansada de “los mismos de siempre”. 

De acuerdo a esto, la lista de políticos con más futuro de la región es liderada por 

Alejandro Navarro con un 7.7%, seguido por Jaqueline Van Rysselberghe con un 6.8% y su 

hermano Enrique con un 2.4%, todos presentaron una caída entre los dos y cinco puntos. 

Uno de los puntos más llamativos de esta edición fue la gran caída en la aprobación del 

Intendente Rodrigo Díaz, quien bajó 9 puntos y descendió a solo un 22%; mientras que la 

desaprobación subió a un 40%, elevándose 6 puntos. 

Esto, mientras la Presidenta Bachelet mantiene un promedio de 24% de aprobación según 

los últimos sondeos, Cruz aseguró que la baja se debe a que el intendente está recibiendo 

las consecuencias del rechazo generalizado. 

El Seremi de Gobierno Enrique Inostroza indicó que esta encuesta se observa “con 

humildad” en busca de lecciones. 

Otro de los ítemes llamativos de este estudio fue que los altos niveles de desconfianza que 

presentan los partidos políticos con un 66%, el Congreso con un 46%, los tribunales con un 

42%. Mientras tanto, Carabineros ostenta un 63% y la PDI un 61% de confianza de la 

ciudadanía. 

Esta encuesta fue aplicada a mil 139 personas, distribuidas en 40 comunas del Bío Bío, con 

un error muestral del 2,6% y un nivel de confianza del 95%. 

 



 

 

Rodrigo Díaz reconoce que hubo lentitud en despeje de ruta tras atentados 

en Tirúa 

El intendente de la región del Bio Bío, Rodrigo Díaz, reconoció que hubo lentitud en el 

trabajo de despeje de la ruta, tras los atentados que ocurrieron el miércoles en Quidico. 

También señaló que el gobierno está trabajando para dar con los responsables. 

Una serie de incidentes se registraron durante la semana en la provincia de Arauco. Dos 

casas y un auto resultaron quemados en la localidad de Quidico y la ruta que une a Tirúa 

con Cañete fue cortada en varios tramos. 

La molestia del alcalde de Tirúa, Adolfo Millabur, no se hizo esperar y criticó en una 

declaración pública, el lento actuar que tuvo el Estado para realizar un oportuno despeje 

de la ruta, ya que debieron que esperar 18 horas para que los vehículos pudieran transitar 

con normalidad en el sector. 

El intendente de la región del Bio Bio, Rodrigo Díaz, señaló que efectivamente hubo 

lentitud al momento de reponer el servicio. 

El intendente condenó estos actos actos de violencia y señaló que están desarrollando un 

plan comunal de seguridad ciudadana junto a las demás entidades. 

Respecto a los dichos que efectuó el senador Víctor Pérez Varela, donde señaló que el 

gobierno no tiene plan de prevención en zona de conflicto y que se está debilitando el 

Estado de Derecho, Díaz dijo que han disminuido los atentados en el sector. 

Cabe recordar que durante la semana el gobierno interpuso una querella en el Juzgado de 

Garantía de Cañete para dar con los responsables de los ataques incendiarios. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Rodrigo Díaz fue ratificado por Bachelet como Intendente del Bío Bío 

Con humildad asumió el intendente Rodrigo Díaz la ratificación en el cargo hecha por la 

por la presidenta Michelle Bachelet. Los intendentes de Arica y Parinacota, además de La 

Araucanía fueron removidos de sus puestos. 

A un año y cinco meses de asumir el actual gobierno, ya son siete los jefes regionales que 

debieron dejar sus cargos. 

Rodrigo Díaz, aseguró que se siente honrado de continuar apoyando a la mandataria.  

En lo local, el intendente confirmó que siempre analizan los ajustes en direcciones de 

servicios o seremías, pero que en este momento no es su principal preocupación. 

 

 

Intendente visita el parque eólico más grande de la Región del Bío Bío 

La Región del Bío Bío lidera la condición energética en el país y es pionera en el desarrollo 

de energías renovables no convencionales. 

Así lo destacó el intendente regional Rodrigo Díaz durante su visita al Parque Eólico Cuel 

ubicado en el sector San Manuel El Ciruelo al sur poniente de Los Ángeles. 

El parque eólico obtuvo el 65% de la capacidad de producción energética que se necesita 

generar en Chile hasta el 2017. 

La seremi de Energía Carola Venegas en tanto, destacó que en la última licitación del 

suministro de clientes, alcanzó los mejores precios de los últimos 5 años en electricidad. 

Desde la empresa Aela Energía, propietaria del parque eólico, se señaló que para el 

próximo año tienen previsto desarrollar dos proyectos similares en el mismo sector, ya 

que un estudio indica que es el mejor lugar para la generación de energía mediante aero-

generadores. 

Las autoridades resaltaron que con la implementación de esta central de energía limpia, 

se abre una nueva etapa en el desarrollo de proyectos que sean amigables con el medio 

ambiente. 

 



 

 

Intendente del Bío Bío por autoridades con doble cargo: Cada uno sabe 

cuánto puede abarcar 

El Intendente del Bío Bío dijo estar confiado en que funcionarios que desempeñan cargos 

públicos y también labores de concejales mantendrán su alto desempeño. Son varios los 

casos que existen en la zona. 

Luego que la directora del Sename, Rina Oñate, confirmara que asumirá su rol como 

concejal por Chiguayante, cargo vacante tras la renuncia de Juan Eduardo Quilodrán, el 

intendente, Rodrigo Díaz, se refirió a los directores de servicios que tienen dos cargos. 

Según indicó la máxima autoridad regional, cada persona sabe cuánto puede abarcar, sin 

embargo señaló que no existe impedimento legal y que las autoridades que además se 

desempeñan como concejales pueden reunirse con vecinos en sus horas libres. 

Rodrigo Díaz, dijo además que confía en que el desempeño de quienes tienen doble labor 

en cargos regionales y comunales no tendrán una baja en la gestión y recordó cuando él 

fue concejal por Concepción mientras era Gerente de Essbio. 

No obstante, recordemos que en ese momento, el actual intendente terminó renunciando 

al cargo de edil para dedicarse 100% a su rol en la empresa privada. 

El caso de la directora del Sename no es el único, debido a que el concejal comunista por 

Concepción, Álex Iturra también cumple doble labor pues desempeña funciones en la 

Intendencia del Bío Bío. Se suma, Leocán Portus, concejal por Talcahuano quien además es 

director regional del Injuv, entre otros. 

 

Vecinos de Coliumo piden a intendente de Bío Bío una solución para tener 

agua potable 

Vecinos de la localidad de Coliumo, sector perteneciente a la comuna de Tomé, se 

reunieron con el intendente de Bío Bío, Rodrigo Díaz, para buscar una solución a la falta de 

agua potable en el sector. 

Sara Garrido, representante de los vecinos del lugar, señaló que necesitan una solución a 

corto plazo para que la caleta pueda funcionar hasta encontrar un solución sostenida en el 

tiempo.  



 

 

Presidente de la DC en Bío Bío asegura que hay críticas por la gestión del 

intendente Díaz 

El presidente regional de la Democracia Cristiana en el Bío Bío, diputado Jorge Sabag, 

aseguró que hay criticas al intendente y militante Rodrigo Díaz por la mantención de 

equilibrios políticos al interior del gabinete. 

A pesar del clima unitario que se intentó mostrar en el último Consejo Regional realizado 

en uno de los salones de la Gobernación provincial penquista, los ánimos y las aguas al 

interior de la falange tampoco están del todo quietos en la zona. 

A las críticas internas que ha tenido la conducción de Jorge Pizarro, se suma la molestia 

que dejó entrever el presidente regional Jorge Sabag con el intendente Rodrigo Díaz. 

Sabag aseguró que esperan que Díaz se comporte como un “buen intendente”, que 

mantenga los equilibrios internos necesarios, pero que ante todo recuerde que es 

militante DC y que su Gobierno Regional no puede perjudicarlos en esta materia, 

reconociendo que existen críticas internas. 

Así las cosas queda claro que las aguas al interior de la falange no están para nada 

tranquilas, ello pese al discurso unitario de Díaz en el Consejo y donde incluso pidió 

disculpas a su partido si en algún momento no ha respondido como se esperaba. 

 

Intendente de Bío Bío asegura objetividad en sumario contra ex seremi de 

Desarrollo Social 

Tras la denuncia por acoso que presentó una funcionaria del Ministerio de Desarrollo 

Social en la región del Bío Bío en contra del seremi del ramo, Patricio Torres, la 

Subsecretaría de Servicios Sociales ordenó un sumario administrativo que está en curso, 

constituyéndose un auditor especializado en las oficinas de la Secretaría Regional para 

tomar declaraciones y llevar adelante esta investigación. 

Debido a esto, el intendente de la zona, Rodrigo Díaz, informó que este tipo de 

indagaciones tiene una duración de 20 días hábiles y aseguró que no conoce el sumario, 

de manera de asegurar transparencia y objetividad. 

 



 

 

La máxima autoridad regional señaló que durante este mes se concretará el 

nombramiento de quien reemplazará a Torres en el Servicio Regional de Desarrollo Social. 

En este sentido, la directora regional del Sernam, Valentina Medel, aseguró que están 

pendientes de la funcionaria que realizó la denuncia con asesoramiento jurídico y apoyo 

de género. 

El fiscal a cargo de la investigación interna ya ha tomado declaraciones a los funcionarios y 

al propio acusado, por lo que en estos días debería conocerse el resultado de la 

investigación. 

 

Intendente de Bío Bío interpone denuncia por presunta estafa a casi 600 

estudiantes 

Hasta la Fiscalía regional llegó el intendente de Bío Bío, Rodrigo Díaz, junto a la seremi del 

Trabajo, Victoria Fariña, y el director del Sence, Daniel Jana, con el objetivo de interponer 

una denuncia contra quienes resulten responsables por la posible estafa a casi 600 

estudiantes del Organismo Técnico Sedeap. 

Los afectados denuncian haberse inscrito en cursos de capacitación, que supuestamente 

contaban con respaldo de Sence, los cuales no fueron dictados. 

La autoridad regional explicó que se tomó conocimiento que una empresa que cobró por 

dichos cursos no impartidos entre $10 mil y $35 mil para las personas, además de un 

seguro por un monto de $10 mil. 

“La verdad que estos cursos no se dictan, esta empresa no está acreditada en los registros 

del Sence a partir del año 2012 y, por lo tanto, se está engañando la buena fe de personas 

que buscan capacitarse creyendo que van a obtener una formación en una materia que es 

reconocida y estimulada desde el Gobierno”, afirmó Rodrigo Díaz.  

El director regional del Sence, Daniel Jana, criticó a la empresa señalando que “ha jugado 

con la fe y la esperanza de cientos de personas de la Región del Biobío y nosotros 

entendemos que esto es impresentable. 

Por lo tanto, lo que hemos hecho es una denuncia y esperamos que se concrete para 

poder castigar a quienes corresponde”. 

 



 

 

Piden a intendente de Bío Bío transparentar formas de financiamiento para 

dique Asmar 

Tras la confirmación por parte del Ministerio de Hacienda de la postergación en la 

construcción del tercer dique de los Astilleros de la Armada de Talcahuano, el gobierno 

regional está buscando otras formas para la obtención de recursos, a fin de desarrollar 

este emblemático proyecto. 

Los parlamentarios de la zona, el PPD Cristian Campos y el UDI, Jorge Ulloa, concordaron 

que la decisión del gobierno debilita la competitividad de la región y del país. 

Los diputados llamaron al intendente Rodrigo Díaz a transparentar las formas de 

financiamiento para la concreción de esta anhelada obra y a descartar el uso de capitales 

privados para llevarlo a cabo. 

Campos dijo que el Estado debe jugar un rol importante en este tema. 

Ulloa indicó que Asmar debe mantener su condición y que el Estado debe entender que 

un tercer dique es un buen negocio para el país. 

El parlamentario de la Alianza aseveró que el gobierno no tiene interés en que este 

proyecto se materialice y haya un resurgimiento de la región, a través de la llegada de 

embarcaciones de mayores dimensiones que necesiten servicios de mantención, gracias a 

la pronta finalización de las obras de ampliación del Canal de Panamá. 

En tanto, el diputado PPD dijo que se ha reunido con los representantes de la empresa y el 

senador Alejandro Navarro, y que esperan seguir el diálogo con el gobierno, pero no 

descarta el uso de otras medidas para llevar adelante esta iniciativa. 

 

 

GORE Bío Bío y casino: intendente transmite a consejeros instrucciones de 

Superintendencia 

El Gobierno Regional explicó la instrucción del intendente a los consejeros para la votación 

por la licencia de casino, criticando al mismo tiempo los emplazamientos recibidos de 

parte de los dos grupos que compiten por la instalación del salón de juegos en Chillán. 

 



 

 

Hace unos días Michelle Daroch, representante de Boldt Peralada, que postula a la licencia 

de casino, aseguró que el intendente Rodrigo Díaz había instruido al Core para que al 

momento de la votación se ciñeran a una evaluación general de los proyectos y no a los 

aspectos específicos. 

Al parecer, la abogada se refería a un oficio firmado por la máxima autoridad regional el 

18 de junio del año pasado, y que en su letra B precisa justamente eso, explicando el 

seremi de Gobierno, Enrique Inostroza, que el documento se limitaba a traspasar 

directrices de la Superintendencia de Casino. 

En reacción a lo señalado por Boldt, el abogado de Marina del Sol, Mario Rojas, había 

solicitado a la intendencia un desmentido, petición que fue criticada por el vocero de 

gobierno. 

La judicialización del proceso de licencia ha retrasado la instalación de un casino en 

Chillán, comuna que espera la inversión de más de 50 millones de dólares, cualquiera sea 

el proyecto seleccionado, es decir el de Marina del Sol o el de Boldt Peralada. 

 

 

Marina del Sol llama a intendente del Bío Bío a aclarar dichos de Boldt 

Peralada 

Sólo una vez que la Corte de Apelaciones de Concepción deje a firme el fallo que ordenó la 

nueva votación por una licencia de casino para Chillán, el Consejo Regional podrá fijar la 

fecha del proceso. 

Así lo explicó el abogado de Marina del Sol, que compite contra el proyecto de Boldt 

Peralada. 

Y en ese pronunciamiento aseguró el abogado de Marina del Sol, Mario Rojas, 

desmintiendo a la abogada de Boldt, Michelle Daroch, que los consejeros deberán 

considerar aspectos no sólo relacionados con la factibilidad de un casino para Chillán sino 

también el lugar específico a emplazarlo en la comuna. 

Se desprende entonces, de lo señalado por el representante de Marina, que la ludopatía 

que podría generar en universitarios el casino de Boldt, por ubicarse cerca de un plantel  

 



 

 

educacional, debería ser considerado por el Core al momento de optar entre los dos 

proyectos de casino de juegos. 

Y en ese sentido, llamó al intendente Rodrigo Díaz a emitir un pronunciamiento sobre las 

declaraciones de Michelle Daroch hace unos días, cuando dijo que la autoridad regional 

había instruido a los consejeros sobre los factores a considerar para la votación. 

Una vez que la Superintendencia de Casinos otorgue la licencia a Marina del Sol o Boldt 

Peralada, podrían transcurrir hasta dos años para la construcción y operación del salón de 

juegos, que se prevé podría generar una inversión superior a los 50 millones de dólares en 

la Provincia de Ñuble. 

 

Navarro pide a intendente del Bío Bío nombrar pronto a nuevo Seremi de 

Desarrollo Social 

El senador del MAS, Alejandro Navarro, exigió al intendente del Bío Bío nombrar pronto a 

un nuevo Seremi para Desarrollo Social, esto tras la bullada renuncia de la ex autoridad de 

la Secretaría Regional, Patricio Torres, quien está siendo investigado por un presunto 

abuso sexual. 

Con la subrogancia de la directora del Servicio Nacional de la Discapacidad de la Región 

del Bío Bío, Sandra Narváez, se mantiene la Seremi de Desarrollo Social desde el lunes 2 

de noviembre, luego de la renuncia de Patricio Torres, quien está siendo investigado por la 

Fiscalía por un presunto abuso sexual que denunció su secretaria. 

El senador del MAS, Alejandro Navarro, pidió al Intendente, Rodrigo Díaz, nombrar a la 

brevedad una persona que se haga cargo de la repartición y lo llamó a dejar de lado el 

cuoteo político. 

El intendente subrogante, Enrique Inostroza, señaló que están trabajando para buscar a la 

persona indicada que se haga cargo de la Seremi de Desarrollo Social, sin aclarar si al 

menos existe una terna de candidatos. 

Recordemos que los funcionarios de la Secretaría Regional, manifestaron su preocupación 

por estar ya casi dos semanas sin una autoridad oficial a quien manifestar sus 

problemáticas en una época sensible para ellos debido a las renovaciones de contrato que 

se confirman a fines de este mes. 



 

 

Intendente del Bío Bío asegura que busca nuevo financiamiento para tercer 

dique de Asmar 

El intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, dijo que se están buscando otras formas para 

financiar el tercer dique para los Astilleros de la Armada en Talcahuano, luego que desde 

el Ministerio de Hacienda se señalara que no existen los recursos para desarrollar el 

proyecto, al menos, en el corto plazo. 

Díaz aseguró que se están haciendo estudios para buscar los dineros, sin embargo llamó a 

“no estar tan preocupados” ya que el tercer dique para Asmar aún se está analizando. 

Más crítico fue el senador del MAS, Alejandro Navarro, quien apuntó sus dardos de 

manera directa contra el Ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, quien está teniendo un 

pésimo debut con su primer presupuesto, indicó el parlamentario, al recortar dineros a 

proyectos que podrían transformarse en un buen negocio para el país. 

Navarro señaló, además, que Asmar ya ha debido rechazar más de 30 buques que 

esperaban construirse o repararse en sus astilleros por no contar con la tecnología que 

brindaría el tercer dique, el que tendría mayores dimensiones y podría recibir 

embarcaciones de mucho mayor tamaño, perdiendo la oportunidad de posicionarse como 

líder mundial en la materia. 

 

Intendente del Bío Bío minimiza las críticas de la oposición ante el 

presupuesto 2016 

Duras, tajantes y reiterativas fueron las críticas del bloque opositor del Bío Bío en relación 

al presupuesto que será destinado a la región para el año 2016. 

Los dardos apuntaron directo al intendente Rodrigo Díaz, ya que los senadores de la UDI 

de la región aseguraron que si no hay “un cambio de actitud” y un “mayor liderazgo” por 

parte de la máxima autoridad regional, el próximo será un año de “pobre inversión para el 

Bío Bío”. 

Frente a estas afirmaciones, Rodrigo Díaz señaló que esta actitud es común en esta época, 

ya que todos los años la oposición critica los proyectos de presupuesto del Gobierno de 

turno, por lo tanto atribuyó las críticas al “trabajo que debe realizar la oposición”. 

 



 

 

Informó además que les acaba de llegar una propuesta del Ministerio de Salud para 

desarrollar un convenio de programación a largo plazo, donde están incluidos muchos de 

los proyectos señalados como los propensos a sufrir recortes de presupuesto, como el 

Hospital Herminda Martin de Chillán y la Tercera etapa de Las Higueras, propuesta que 

señaló está siendo estudiada. 

Versión que sostiene el seremi de Economía, Iván Valenzuela, quien incluso señaló que el 

presupuesto destinado al Bío Bío podría ser la excepción en relación a las otras regiones, 

ya que que aseguró que según lo estimado, crecería más que a nivel nacional. 

En relación a la construcción del Tercer Dique de Asmar, el intendente Díaz señaló que se 

espera que se concrete, asegurando que se harán todos los esfuerzos para conseguirlo.  

 

 

Intendente del Bío Bío: Ataques en Arauco están “íntimamente vinculados” 

al robo de madera 

Frente a los últimos ataques incendiarios registrados en la provincia de Arauco, el 

intendente del Bío Bío aseguró que están “íntimamente vinculados” al robo de madera. 

Los camioneros aseguran que el Gobierno debe ponerse las pilas y seguir los juicios, ya 

que es un tema “muy grave”. 

Luego de la seguidilla de atentados en la Provincia de Arauco, donde el más violento se 

registró la madrugada del lunes dejando como saldo el robo de armamento a Carabineros, 

el Intendente Rodrigo Díaz aseguró que el robo de madera está “íntimamente vinculado” 

a este tipo de hechos. 

Uno de los gremios más afectados con estos ataques es el de los camioneros, quienes 

tienen serios problemas con los seguros, su integridad y la salud mental de sus 

operadores. 

Juan Araya, presidente de la Confederación Nacional de Dueños de Camiones de Chile 

señaló que el “Estado debe ponerse las pilas”, y que son los Tribunales los que deben 

garantizar la justicia. 

Agregó que las autoridades no concretan los temas, y no siguen adelante, por lo tanto “los 

juicios se pierden en el tiempo”. 



 

 

La ex gobernadora de Arauco Flor Weisse manifestó que se ha vulnerado en Estado de 

Derecho, que el Gobierno debe hacerse cargo y no bajarle el perfil a estos hechos. 

Agregó que las autoridades de Gobierno no le han dado la magnitud real a lo que sucede 

en la Provincia, ya que – a su juicio – es evidente que no son “hechos aislados”, indicando 

que no se obtienen resultados producto que no se le inyecta mayor energía y recursos a 

los procesos de investigación, de manera de garantizar la seguridad de los vecinos. 

 

 

Oposición critica gestión del intendente del Bío Bío ante asignación del 

presupuesto 2016 

En el marco de la presentación en sociedad del nuevo conglomerado político de la centro 

derecha chilena “Chile Vamos”, representantes de la oposición del Bío Bío criticaron 

duramente la gestión del intendente Rodrigo Díaz frente a la asignación del presupuesto 

2016 para la región. 

Sergio Bobadilla, presidente de la UDI, afirmó que Díaz es un “cómplice pasivo” del 

centralismo. 

Mientras tanto, el presidente Regional de RN, Frank Sauerbaum, señaló que la 

responsabilidad es compartida, tanto del intendente como de los parlamentarios de la 

zona. 

El seremi de Gobierno, Enrique Inostroza, respondió a estas críticas indicando que cuando 

la oposición tuvo la oportunidad, estuvieron lejos de tener tan buenas cifras como hoy. 

Recordemos que el presupuesto destinado al Bío Bío alcanza los 101 mil 796 millones de 

pesos, monto superior en cerca de 7 mil millones al monto de dinero del año 2015, lo que 

significa un incremento de 7,5 por ciento entre ambos periodos. Pese a ello, es bastante 

más bajo de lo que se había aspirado, el cual era cercano a los 180 mil millones de pesos. 

 

 

 

 



 

 

Intendente tilda presupuesto 2016 del Bío Bío como un “espaldarazo del 

Gobierno” 

Como un “espaldarazo del Gobierno” a su gestión calificó el Intendente Rodrigo Díaz al 

Presupuesto Regional 2016 de casi 102 mil millones de pesos, con un crecimiento de 7,5% 

respecto al año pasado. 

Respecto a la discusión porque no quedaron incluidos en el presupuesto dos 

establecimientos de salud de la zona, el intendente señaló que la Tercera Etapa de Las 

Higueras presenta oferentes que exceden el marco presupuestario por lo que se está 

evaluando; mientras que el Hospital Herminda Martin abrirá su licitación en diciembre. 

Consultados los servicios de salud respectivos para conocer más detalles, señalaron que 

mientras no exista una definición del Ministerio de Salud al respecto, sólo se entregarán 

estas generalidades desde la Intendencia. 

 

 

Encuesta Corbiobio: Cae nivel de aprobación ciudadana a intendente 

Rodrigo Díaz 

El Centro de Estudios Corbiobio entregó los resultados de la Encuesta de Percepciones 

Política y Contingencia correspondiente al trimestre julio – septiembre, donde el 9.9% de 

los consultados cree que la gran deuda pendiente del Gobierno en la región es el control 

de la delincuencia, más del doble de la cifra registrada en este mismo ítem en el mes de 

junio. 

El 87% desaprueba el manejo político en temas de seguridad, y el mismo porcentaje no 

está de acuerdo con la conducción en relación a la corrupción. 

Andrés Cruz, analista político de Corbiobio indicó que lo que sorprende de este estudio es 

el nivel de rechazo de la ciudadanía hacia las instituciones, asegurando que la gente está 

cansada de “los mismos de siempre”. 

De acuerdo a esto, la lista de políticos con más futuro de la región es liderada por 

Alejandro Navarro con un 7.7%, seguido por Jaqueline Van Rysselberghe con un 6.8% y su 

hermano Enrique con un 2.4%, todos presentaron una caída entre los dos y cinco puntos. 



 

 

Uno de los puntos más llamativos de esta edición fue la gran caída en la aprobación del 

Intendente Rodrigo Díaz, quien bajó 9 puntos y descendió a solo un 22%; mientras que la 

desaprobación subió a un 40%, elevándose 6 puntos. 

Esto, mientras la Presidenta Bachelet mantiene un promedio de 24% de aprobación según 

los últimos sondeos, Cruz aseguró que la baja se debe a que el intendente está recibiendo 

las consecuencias del rechazo generalizado. 

El Seremi de Gobierno Enrique Inostroza indicó que esta encuesta se observa “con 

humildad” en busca de lecciones. 

Otro de los ítemes llamativos de este estudio fue que los altos niveles de desconfianza que 

presentan los partidos políticos con un 66%, el Congreso con un 46%, los tribunales con un 

42%. Mientras tanto, Carabineros ostenta un 63% y la PDI un 61% de confianza de la 

ciudadanía. 

Esta encuesta fue aplicada a mil 139 personas, distribuidas en 40 comunas del Bío Bío, con 

un error muestral del 2,6% y un nivel de confianza del 95%. 

 

 

 

Intendente presenta al nuevo Seremi de Economía del Bío Bío 

Se concretó este martes el segundo cambio en el gabinete del Gobierno Regional. El 

Intendente presentó al nuevo Seremi de Economía, tras solo un par de semanas de 

modificar la cartera de Hacienda. 

Tal como lo adelantó Radio Bío Bío, este martes fue presentado el nuevo seremi de 

Economía, Iván Valenzuela, en reemplazo de la socialista Isabel Monsalves, a quien luego 

de un año y 7 meses de gestión, se le pidió la renuncia. 

El intendente Rodrigo Díaz informó que a contar de este 1 de octubre asume el nuevo 

timón económico de la región, a quien se le encomendó desplegar la agenda de 

productividad, innovación y competitividad, además de atraer inversión hacia la zona.  

Agregó que como máxima autoridad regional solicitó la renuncia de Monsalves, pues a su 

juicio, “ya cumplió una etapa”. 



 

 

El nuevo seremi es contador público y auditor de la Universidad de Talca, y señaló que 

tiene 4 desafíos: trabajar con la estrategia regional, impulsar la inversión y sobre todo 

continuar con la internalización de la región con China, socio estratégico del Bío Bío, para 

aumentar las exportaciones. 

Iván Valenzuela señaló que pese a estar inmersos en una economía “estancada” a nivel 

nacional, recibe la cartera de manera optimista. 

Cabe recordar que los únicos dos cambios que ha sufrido el Gabinete Regional 

corresponden a la vereda económica, ya que solo hace un par de semanas asumió Renzo 

Galgani del MAS en Hacienda y hoy Valenzuela en Economía. Esto, frente al complejo 

escenario económico y al estancamiento financiero que se registra en el país. 

 

 

 

Intendente del Bío Bío llamó a reflexionar a quienes no acataron instrucción 

de evacuar 

El intendente del Bío Bío llamó a la reflexión a los habitantes del borde costero de la 

provincia de Concepción que no respetaron la recomendación de la autoridad de evacuar 

a sectores altos. 

De 50 mil personas que debían evacuar en Talcahuano, solo 7 mil siguieron la instrucción 

en una zona fuertemente afectada por el terremoto y tsunami de 2010. Esta falta de 

reacción se replicó en Tomé y parte de Penco. 

En conversación con Radio Bío Bío, Rodrigo Díaz señaló que en las provincias de Ñuble y 

Arauco las comunidades acataron el decreto de evacuación. En cambio en la provincia de 

Concepción, la instrucción no fue 100% seguida. 

Díaz dijo que probablemente esto se debió a la lejanía con el epicentro del sismo -Región 

de Coquimbo- y a que en la zona se percibió un movimiento telúrico de menor magnitud. 

Sin embargo, señaló que con esto es importante llamar a la reflexión de las personas 

“porque las olas de un tsunami pueden llegar a cubrir un área mucho más amplia que la 

que está directamente afectada por el sismo. No hay que confiarse”, recalcó. 



 

 

La máxima autoridad regional agradeció a quienes acataron el llamado, los que se fueron 

a sectores altos, pues no se habilitaron albergues porque no fue necesario constituirlos. 

Además destacó que la situación en la Región esta mañana es absolutamente normal, y 

que la suspensión de clases es en todos los colegios municipales y particulares 

subvencionados del Bío Bío. 

Sostuvo que si bien no hay reportes de daños en embarcaciones, y que está operativo el 

sistema portuario, a las 07:30 de esta mañana partió un sobrevuelo por todas los caletas 

para chequear esta información. 

Asimismo, agregó que se repuso el tráfico ferroviario, está operativo el aeródromo Carriel 

Sur, no hay corte de suministros básicos atribuibles a la alerta, y no hay daños a personas. 

Sobre la situación de los penales, dijo que ya la población está restituida en ambos 

sistemas penitenciarios (Coronel y Arauco). 

No obstante indicó que a eso de las 10:00 de la mañana darán una situación general de la 

Región tras un nuevo monitoreo del reporte de la Armada, principalmente en la zona 

costera. 

En cuanto a las actividades oficiales de fiestas patrias, anunció que éstas se mantienen 

hasta el momento. 

 

 

Intendente de la región del Bío Bío descarta aumento de bono para 

pescadores artesanales 

El intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, descartó que se aumente el bono de mitigación de 

200 mil pesos destinados a 2.324 pescadores artesanales de la región, el cual se entregará 

antes de las Fiestas Patrias y busca paliar la difícil situación que enfrenta el sector por la 

baja en las cuotas de captura. 

La autoridad enfatizó que gracias al manejo responsable de los recursos pesqueros, se 

espera un aumento de cuota los días 15 y 16 de septiembre, por lo cual no se justificaría 

un incremento económico del bono. 

 



 

 

Es el Comité Científico de Pequeños Pelágicos el que debe pronunciarse sobre este 

aumento, teniendo en cuenta que el último crucero del Instituto de Fomento Pesquero 

arrojó la existencia de una biomasa de 2 millones 600 mil toneladas de sardinas y 

anchovetas. 

Cabe destacar que pescadores artesanales de Coronel y Lota rechazaron la propuesta del 

ejecutivo y anuncian movilizaciones. En tanto, los de Talcahuano aceptaron este bono del 

Gobierno. 

 

 

Discapacitados del Bío Bío exigen a Intendente cumplir con compromisos 

adquiridos  

Varias decenas de personas en situación de discapacidad llegaron hasta el Gobierno 

Regional para exigir que la intendencia concrete la ayuda prometida. Cupos de trabajo, 

ayuda técnica, mejoras en el transporte y sobre todo “ser tomados en cuenta” son algunas 

de las demandas.  

Representantes de la Asociación por la Defensa de la Discapacidad llegaron hasta la 

Intendencia para manifestarse y exigir a la máxima autoridad regional que cumpla con los 

compromisos que, aseguraron, ha adquirido con los discapacitados del Bío Bío.  

Compromisos como cupos de trabajo en los programas pro empleo y “ayuda técnica”, que 

consiste en sillas de ruedas y múltiples artefactos para facilitar su movilidad.  

Rodrigo Bastidas, presidente regional de la Asociación por la Defensa de la Discapacidad 

indicó que ya no pueden esperar más. 

Para Víctor Gonnelli, quien se desplaza en silla de ruedas, la sociedad chilena tiene a los 

discapacitados “guardados” debido a que no son una cantidad política representativa.  

Olga Balboa, presidenta comunal de esta coordinadora regional lamentó tener que “llegar 

a protestar” por algo tan elemental.  

En la Región del Bío Bío son más de 300 mil las personas en situación de discapacidad, que 

representan a un 15% aproximado de la población total, quienes también piden al 

Gobierno Central mayor premura en la tramitación del proyecto de Ley que crea la 

Subsecretaría de la Discapacidad. 



 

 

Diputados de la UDI presentarían acusación constitucional que involucra a 

intendente del Bío Bío 

Pese a haber sido anunciada para el mediodía, aún no se concreta la acusación 

constitucional en contra del intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz por su actuar durante el 

paso de la marcha de camioneros por la región. El jefe regional aseguró estar tranquilo y 

asumir toda la responsabilidad de la gestión, ya que se logró respetar la libertad de todas 

las personas.  

La bancada gremialista de la Cámara de Diputados anunció para este miércoles una 

acusación constitucional en contra de tres intendentes, entre ellos el del Bío Bío Rodrigo 

Díaz, por lo que aseguran una “actitud arbitraria” durante la manifestación de 

camioneros, al no permitir el ingreso de los transportistas a las ciudades de Chillán y San 

Carlos.  

La acusación fue prometida por la UDI para el mediodía, pero aún no se concreta, 

asegurando que “debería salir durante el día”.  

El diputado gremialista Enrique van Rysselberghe indicó que esta es una decisión en 

bloque, ya que a su juicio el intendente Rodrigo Díaz “faltó a la verdad” y que la medida 

de impedir el paso, fue equivocada.  

Agregó que la acusación es por este caso en particular, porque esta “arbitrariedad” es 

grave, por lo tanto solicitan la destitución de Rodrigo Díaz.  

Por su parte, el jefe regional del Bío Bío se declaró tranquilo y conforme con su gestión, ya 

que aseguró que se logró el equilibrio entre el derecho a manifestarse y el derecho a 

mantener la normalidad en la comunidad. 

Agregó que asume toda la responsabilidad en la forma en que se abordó la manifestación 

en la región, y pese a asegurar que no cuestiona el “por qué” de la acusación, indicó que el 

diputado Gustavo Hasbún, parlamentario que lidera esta cruzada, busca una candidatura 

senatorial por la Región de La Araucanía, por lo tanto señaló “los hechos hablan por sí 

solos”. 

 

 

 



 

 

Diputados UDI presentarán acusación constitucional contra intendentes del 

Bío Bío, Maule y R.M. 

Diputados de la UDI presentarán este miércoles una acusación constitucional en contra los 

intendentes de la Región Metropolitana, Maule y del Bío Bío, para que sean destituidos de 

su cargos. Los parlamentarios argumentaron que las autoridades infringieron el derecho 

de los camioneros a manifestarse, al no permitirles desde un comienzo el paso por la 

Alameda.  

A pesar de las diferencias en la bancada de diputados UDI, se acordó que este miércoles a 

mediodía presentarán una acusación constitucional en contra de los intendentes de la 

regiones del Bío Bío, Maule y Metropolitana, con el objetivo que sean destituidos de sus 

cargos por entorpecer las manifestaciones de los camioneros. 

La ofensiva fue anunciada la semana pasada el diputado, Gustavo Hasbún, argumentando 

que el intendente metropolitano, Claudio Orrego, infringió el derecho de igualdad ante la 

ley, al no permitir la marcha de los camioneros desde un comienzo, y si autorizar otras 

movilizaciones estudiantiles.  

Los parlamentarios gremialistas además presentarán acusaciones contra de los 

intendentes de la región del Maule, Hugo Veloso, y de la región del Bío Bío, Rodrigo Díaz, 

ya que a su juicio, también entorpecieron la manifestación de los camioneros.  

Hasbún manifestó que estos tres intendentes “de alguna u otra manera violaron ciertos 

preceptos y artículos de la constitución política, sobre todo los que dicen relación con las 

garantías constitucionales sobre la libertad de desplazamiento y libertad de expresión” . 

Por su parte, la jefa de bancada de la UDI, María José Hoffmann, confirmó la acción de su 

sector y aseguró que se infringieron los derechos de los camioneros para movilizarse.  

Para presentar la acusación se necesitan no menos de 10, ni más de 20 diputados.  

En tanto, desde Renovación Nacional, no se mostraron muy convencidos con la acción.  

El jefe de bancada de colectividad, Alejandro Santana, dijo que hay que evaluar más 

antecedentes.  

Desde la directiva de la UDI, el diputado y vicepresidente David Sandoval, señaló que 

considera que no hay muchos argumentos para presentar la acción.  

 



 

 

A su vez, el presidente de la UDI, Hernán Larraín, prefirió no referirse al tema, según 

indicaron, debido a que si se llega a presentar la acusación, la decisión después recae en el 

Senado, por lo que no quiere adelantarse al respecto. 

 

 

Multigremial de Bío Bío tilda de indolentes dichos del Intendente sobre 

movilización de camioneros 

Como indolentes calificó el presidente de la Multigremial de la provincia de Bío Bío Jorge 

Guzmán los dichos del Intendente Rodrigo Díaz, luego que este último señalara que el 

paro de los camioneros trae reminiscencias del pasado que quisieran ser olvidadas. 

Recordemos que el jefe regional señaló que el gobierno garantiza el derecho a 

manifestarse y por ello permitió el paso de las 13 máquinas siniestradas por Los Ángeles, 

aunque a su juicio dicha manifestación “se vincula con reminiscencias del pasado que 

quisieran ser olvidadas”. 

Al respecto Jorge Guzmán, dirigente del Agro y presidente de la Multigremial provincial 

sostuvo que las autoridades no entienden que lo que está sucediendo en La Araucanía se 

está extendiendo al Bío Bío y por ende afecta a todos los sectores. Por ello, calificó los 

dichos de Rodrigo Díaz como indolentes. 

A su vez el dirigente gremial -que va en la caravana de camioneros que ya llegó a la región 

Metropolitana- sostuvo que en el peaje Angostura se les detuvo con un decreto que dictó 

la cartera de transportes “entre gallos y medianoche”. 

El senador de la UDI Víctor Pérez se sumó a la polémica y aseguró que la manifestación de 

los camioneros pretende visibilizar los daños que han sufrido como consecuencia de la 

violencia y el terrorismo, por lo que a su juicio el gobierno ha actuado con torpeza al 

querer impedir el paso de las máquinas a La Moneda. 

Señalaron que aún no reciben señales del gobierno para destrabar la movilización, por lo 

que llamaron al Ejecutivo a que se les permita avanzar hacia La Moneda para dialogar.  

 

 



 

 

Municipios cordilleranos del Bío Bío esperan que intendente reconozca 

déficit en proyectos viales 

La Asociación de Municipios Cordilleranos de Bío Bío – Amcordi- espera que el intendente 

Rodrigo Díaz reconozca el déficit en temas viales en la zona por parte del MOP, esto en el 

marco de la reunión que se realizará en Quilleco durante este miércoles.  

El alcalde de Antuco y presidente de Amcordi, Claudio Solar, sostuvo que la idea de la 

reunión es tratar la estrategia regional de desarrollo para los proyectos futuros en el 

territorio, tal como la pavimentación de la ruta de la madera y el déficit que existe en 

materia de salud y educación.  

A ello se agrega la necesidad de analizar temas pendientes como el mejoramiento de 

Mulchén-Quilaco y el estudio de ingeniería de Abanico – Laguna Laja.  

Solar afirmó que necesitan fechas concretar sobre las iniciativas, considerando que hay 

poca inversión en materia vial en la zona. Una situación que esperan reconozca el 

intendente Díaz.  

 

 

Intendente del Bío Bío: manifestación de camioneros “tiene reminiscencias 

del pasado” 

El Intendente del Bío Bío Rodrigo Díaz sostuvo que aunque la manifestación de los 

camioneros que emprendió caravana hacia La Moneda tiene una vinculación con 

reminiscencias del pasado, el Gobierno garantizó su derecho a manifestación en su paso 

por Los Ángeles. 

El jefe regional sostuvo que en Chile hay libertad para salir a la calle y eso se respeta, 

cautelando eso sí que esta manifestación no perjudique a terceros, es decir, que no 

interfiriera el desarrollo de sus actividades diarias. 

Fue por este motivo es que se permitió el paso de las 13 máquinas siniestradas por la 

provincia de Bío Bío y el acto que se desarrolló en Socabio, aunque a juicio de la autoridad 

esto se vincula con reminiscencias del pasado que quisieran ser olvidadas, puntualizó. 

 



 

 

Díaz fue enfático en sostener que en la provincia de Bío Bío no se han registrado 

atentados incendiarios a camiones, aunque sí hubo tres contra la propiedad privada el año 

pasado, casos en los que, aseguró, se está trabajando en conjunto con el Ministerio 

Público. 

Finalmente el Intendente del Bío Bío echó por tierra el argumento del gremio para 

manifestarse, ya que aseveró que existe un seguro para camiones afectados por este tipo 

de hechos de violencia, el que entrará en vigencia en diciembre próximo. 

 

 

Rodrigo Díaz fue ratificado por Bachelet como Intendente del Bío Bío 

Con humildad asumió el intendente Rodrigo Díaz la ratificación en el cargo hecha por la 

por la presidenta Michelle Bachelet. Los intendentes de Arica y Parinacota, además de La 

Araucanía fueron removidos de sus puestos. 

A un año y cinco meses de asumir el actual gobierno, ya son siete los jefes regionales que 

debieron dejar sus cargos. 

Rodrigo Díaz, aseguró que se siente honrado de continuar apoyando a la mandataria.  

En lo local, el intendente confirmó que siempre analizan los ajustes en direcciones de 

servicios o seremías, pero que en este momento no es su principal preocupación. 

 

 

Martin Zilic: Intendente Díaz no puede hacer grandes cambios en su equipo 

El ex Intendente del Bío Bío, Martín Zilic, aseguró que Rodrigo Díaz está atado de manos 

para hacer grandes cambios en su equipo debido al complejo escenario político actual.  

Zilic destacó la honestidad del actual intendente Díaz, quien -a su juicio y pese a las trabas- 

ha logrado realizar importantes avances.  

Indicó además que por esta misma razón hay seremías y servicios públicos que han hecho 

un muy buen trabajo y otras que simplemente “no se han notado”.  



 

 

Junto con eso criticó duramente la propuesta de descentralización presentada por el 

ejecutivo, ya que a su juicio no está clara la diferencia entre el Intendente electo y la del 

Gobernador Regional, designado por el Presidente.  

A juicio de Zilic, lo anterior presenta un problema que enfrenta tanto Díaz con la próxima 

autoridad regional que venga, ya que que lo mantiene “atado de manos” para tomar 

decisiones. 

Agregó que este escenario es complejo para cualquier Intendente, ya que insistir 

demasiado al Gobierno Central en busca de cambios podría poner en riesgo la continuidad 

de la propia autoridad regional, sobre todo en el momento por el que atraviesa la arena 

política; y por otro lado, la presión parlamentaria lo oprime en dirección contraria, 

dejándolo con escasas opciones de movimiento. 

 

Intendente del Bío Bío descartó cambios de seremis o jefes de servicios 

El intendente regional del Bío Bío descartó que la reunión que sostuvo con su gabinete 

este sábado haya sido para plantear cambios en seremis o jefes de servicios y por el 

contrario sirvió para definir líneas de comunicación efectivas para la implementación de 

políticas públicas. 

Rodrigo Díaz dijo que luego que la Presidenta Michelle Bachelet lo ratificara en su cargo, 

durante la revisión del trabajo de las intendencias, el compromiso está en reforzar el 

desempeño con todos sus equipos y eso fue lo que “de manera rutinaria” realizó junto a 

su gabinete en el Hotel Salto del Laja. 

Consultado por la labor de sus colaboradores, la autoridad regional señaló que está muy 

conforme y que “obviamente vamos a seguir trabajando tal como lo ha pedido la 

Presidenta”, con un equipo que mejore la gestión. 

Desde la tarde del viernes y hasta el mediodía del sábado, el Intendente Rodrigo Díaz 

encabezó la reunión mensual con los miembros de su Gabinete, oportunidad en la cual 

planteó que los problemas deben mirarse con un enfoque intersectorial para “fomentar la 

potencia en el actuar”. 

 

 



 

 

Intendente del Bío Bío entregó propuesta de presupuesto para 2016 

El intendente Rodrigo Díaz entregó la propuesta de presupuesto 2016 para la región a 

nivel central. Se declaró optimista, sin embargo, aseguró que con una cifra de tres dígitos 

quedaría conforme y se podría llevar adelante una gestión óptima, ya que obtener lo 

solicitado es difícil, dijo, debido a la situación económica mundial.  

Previo a la discusión del Presupuesto de la Nación para el 2016, el intendente del Bío Bío, 

Rodrigo Díaz llegó hasta la Dirección de Presupuesto del Ministerio de Hacienda con la 

propuesta financiera de la región para el próximo año.  

La máxima autoridad regional señaló que se siente optimista luego de esta reunión, e 

informó que este año el Bío Bío comenzó con un presupuesto base de $94 mil millones, y 

hoy ya ha asegurado $102 mil millones de asignación, por lo tanto, espera un presupuesto 

con un piso sobre esta cifra, pese a la situación económica internacional.  

El Gobierno Regional solicitó $178 mil millones, que reflejan, según Eduardo Muñoz, 

presidente del Consejo Regional la real necesidad económica del Bío Bío.  

Ambas autoridades indicaron que lo que viene ahora es un trabajo con los parlamentarios 

para que – durante la discusión – se pueda conseguir la cifra más alta posible.  

Recordemos que el presupuesto se comienza a discutir el 1 de octubre, y debería estar 

aprobado antes del último día legislativo de noviembre, es decir, el 19.  

 

 

Intendente del Bío Bío tilda de “imprudente” la medida de Lota para apurar 

apertura de la Ruta 160 

El intendente del Bío Bío catalogó de “imprudente” la medida anunciada por el alcalde de 

Lota, de no dejar ingresar camiones de alto tonelaje a la ciudad para presionar el uso del 

bypass. El jefe comunal manifestó que los “insensatos” son las autoridades regionales, que 

no han sido capaces de dar solución al problema.  

Continúa la polémica entre las autoridades regionales y la Municipalidad de Lota, luego 

que el Concejo de la comuna aprobara una ordenanza municipal que prohibirá pasar por 

la ciudad – a partir del 1 de agosto – a camiones de carga y vehículos pesados.  



 

 

De esta manera, buscan presionar a los transportistas a usar el bypass, a juicio del alcalde, 

en condiciones de ser puesto en marcha “hace rato”.  

Frente a este escenario, el seremi de Obras Públicas indicó tajante que esta medida no 

podrá ser aplicada, pues excede a las competencias de un municipio y atenta contra el 

Estado de Derecho, ya que no se puede prohibir el paso.  

Visión similar manifestó el Intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, quien calificó de 

“imprudente” la medida del alcalde de Lota.  

Patricio Marchant indicó que él, como alcalde, debe velar por la seguridad de su gente, y 

que los imprudentes aquí son las autoridades regionales.  

El jefe comunal aseguró que la ordenanza está vigente, y que como municipio seguirán  

adelante con la decisión que tomaron.  

Mientras tanto, dentro de los próximos días se deberían conocer fechas concretas de 

apertura parcial y total de la ruta, producto de las conclusiones de la comisión 

conciliadora que ya se activó entre Acciona y el MOP para solucionar – lo antes posible – 

la controversia. 

 

 

Intendente del Bío Bío llama a autoridades a “no bajar la guardia” tras ser 

ratificado 

Tras la ratificación del intendente Rodrigo Diaz como representante de la presidenta 

Michelle Bachelet en la región del Bío Bío, la autoridad local agradeció la confianza y 

aseguró que seguirá trabajando con “humildad”.. 

En relación con la renovación de su Gabinete, Díaz indicó que se está estudiando, lo que 

no debe significar un “relajo” de los secretarios ministeriales. 

“El mandato primero para mis colaboradores, y aprovecho de decirlo delante de todos, es 

seguir trabajando, no bajar la guardia. Aquí nadie, porque hayan procesos de revisiones, 

va a tener que dejar de hacer su tarea”, expresó. 

La autoridad señaló que falta todavía que el nivel central decida cambios en gobernadores 

y subsecretarios, tras lo cual tomará decisiones en la materia. 



 

 

Intendente del Bío Bío adelanta escenario de posibles cambios en gobiernos 

regionales 

Los movimientos y nuevos nombramientos en el gabinete de la presidenta Michelle 

Bachelet podrían ser el puntapié para cambios a nivel de gobiernos regionales. 

Así lo señaló el intendente del Bío Bío, el DC Rodrigo Díaz, al admitir por primera vez -y 

tras los ajustes en Educación y la Secretaría General de la Presidencia- posibles cambios 

que primero se darían en las intendencias y gobernaciones, para seguir después con los 

gabinetes locales. 

Agregó que tendrá que ser un eventual nuevo intendente o él si es confirmado en el cargo 

quien revise el desempeño de los secretarios regionales ministeriales y jefe de servicio. 

Al respecto, la senadora de la UDI, Jacqueline van Rysselberghe, mencionó las 

reparticiones en las que deben salir sus actuales autoridades, subrayando en Marcelo 

Yévenes, del Servicio de Salud penquista. 

Si bien se ha asegurado desde el oficialismo en la buena evaluación que tiene el 

intendente Díaz, será La Moneda la que confirme o descarte aquello.  

Una salida que se da por segura -tanto en la Nueva Mayoría como en la oposición- es la de 

la gobernadora de Concepción, Andrea Muñoz. 

 

 

Ministro del Interior e Intendente del Bío Bío aclaran acción de carabineros 

y detenidos en Arauco 

El jefe de la Octava Zona de Carabineros, general Hermes Soto, visitó al cabo herido en 

una pierna, luego de un violento enfrentamiento en la provincia de Arauco. Expresó su 

preocupación por el grueso calibre usado por los delincuentes. 

Mientras, el ministro del Interior y el intendente del Bío Bío respaldaron el accionar de la 

policía uniformada y confirmaron que los cinco detenidos por robo de madera no 

pertenecen a comunidades Mapuche. 

 



 

 

En su casa en la comuna de Hualpén está el cabo Rodrigo Vásquez, quien este jueves 

participó en un violento enfrentamiento con encapuchados, que terminaron con cinco 

personas detenidas, por robo de madera a un predio de forestal Volterra. 

En su visita al uniformado el general, Hermes Soto, expresó su preocupación por el tipo de 

municiones utilizadas. 

En tanto, el ministro del Interior, Jorge Burgos, respaldó la labor de Carabineros y puso 

como ejemplo al cabo herido. 

Por su parte, el intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, aseguró que los detenidos no son de 

origen Mapuche y que además se requisaron dos camiones y una camioneta destinados a 

trasladar madera robada. 

Recordemos que el Gobierno se querelló contra quienes resulten responsables de los 

hechos de violencia registrados en el sector de Antiquina en la ruta que une a Cañete con 

Tirúa y que dejó a un cabo de carabineros herido a bala en una de sus piernas. 

 

 

Intendente del Bío Bío encabeza sesión para informar avance de Estrategia 

de Desarrollo Regional 

Una sesión extraordinaria realizó el CORE para informar el estado de avance de la 

Estrategia de Desarrollo Regional. La jornada no estuvo exenta de críticas, y tuvo la 

vinculación de las autoridades con el mundo social y la inversión como ejes centrales.   

El intendente Rodrigo Díaz encabezó una sesión extraordinaria del Consejo Regional para 

dar a conocer los avances y lineamientos de la Estrategia Regional de Desarrollo como 

herramienta de planificación regional proyectada a 15 años.  

El consejo en pleno, más el apoyo de un panel de expertos, entraron a la etapa de 

discusión de las prioridades de la región. Fue en este punto en que el consejero por RN, 

Claudio Eguiluz valoró la participación de la Universidad del Bío Bío en el proceso, pero 

aseguró que no puede reemplazar la función del Gobierno Regional.  

Enfatizó que está cansado de estrategias sin resultados, ya que para un real análisis hacen 

falta montos, nombres de proyectos y destinos; datos que según él, aún no les han 

informado.  



 

 

El intendente Rodrigo Díaz señaló que el proyecto está en una etapa de socialización entre 

las líneas principales y los consejeros, donde la gobernanza, es decir, la v inculación de las 

autoridades con el mundo social, es un punto crucial.  

Aseguró que pese a que aún falta, la estrategia está en su recta final.  

Uno de los expertos del panel asesor Jorge Dresner, enfatizó en que el norte del desarrollo 

regional está en la inversión. A su juicio la zona está deprimida económicamente y es 

fundamental la inversión pública y privada. 

Agregó que la región debe generar estas condiciones para avanzar, y estas tienen que ver 

con buenos caminos, comunicaciones, mano de obra calificada, además de las confianzas, 

para proyectos de emprendimiento e innovación. 

 

 

Intendente del Bío Bío compromete amplio despliegue de seguridad para la 

Copa América 

Una nueva sesión de la Comisión Copa América, en la que la Subcomisión de Seguridad y 

Orden Público dio a conocer los acuerdos y medidas de seguridad para el evento 

deportivo en la región, encabezó el Intendente Rodrigo Díaz junto al subsecretario 

Antonio Frey esta tarde en dependencias del Gobierno Regional. 

A la reunión asistieron además la gobernadora de Concepción, Andrea Muñoz; el seremi 

del Deporte, Álvaro Miguieles; el jefe de la Octava Zona de Carabineros Bío Bío, general 

Hermes Soto; el jefe regional de la Octava Zona Policial PDI, prefecto inspector Max 

Fernández; la directora regional de Sernatur, Paola Nuñez y el alcalde de Concepción, 

Álvaro Ortiz. 

En dicha instancia se dio a conocer que Carabineros ya cuenta con un plan de seguridad 

para hoteles, campos de entrenamientos, desplazamiento desde y hacia el Estadio Ester 

Roa y seguridad en el recinto deportivo y sus alrededores. “Habrá distribución de servicios 

nuestros en el aeropuerto, en las respectivas prácticas, en el evento mismo, en los hoteles 

y por supuesto en los recorridos que hacen las selecciones y el público general hacia el 

recinto deportivo”, dijo el general Hermes Soto. 

 



 

 

Además, el jefe de la Octava Zona de Carabineros Bío Bío contó que están trabajando para 

dar seguridad a los alrededores del Estadio Ester Roa Rebolledo. “Hay aproximadamente 

1.250 Carabineros que van a participar en cada uno de los días en que se desarrollen estos 

eventos. Está ya planificado nuestro servicio y esperamos tener los mejores resultados y 

que la gente tenga un acceso adecuado al sector y puedan ver los partidos en forma 

tranquila”, dijo. 

Por su parte, la Policía de Investigaciones de Chile (PDI) implementará el Plan Cebra, que 

consiste en un trabajo preventivo que busca resguardar a menores de edad y adultos 

mayores, evitando extravíos mediante la utilización de un brazalete de color que lleva 

inscrito los datos personales y de contacto familiar. 

Además, tendrá medidas especiales para brindar seguridad en el aeropuerto Carriel Sur y 

en las inmediaciones del Estadio de Collao. “Nosotros vamos a ser el cono de entrada de 

extranjeros a nuestro país a través del aeropuerto y vamos a hacer también un control en 

el estadio Ester Roa. Además contaremos con perros detectores de droga, personal 

también especializado como peritos en laboratorio criminalística para el apoyo en la 

documentación que esta sea auténtica, en el aeropuerto, y también hemos dispuesto de 

servicios especiales en el entorno al estadio”, afirmó el jefe regional de la Octava Zona 

Policial PDI, prefecto inspector, Max Fernández. 

Por ello, el Intendente Rodrigo Díaz hizo un llamado a visitar la región durante la 

realización de la Copa América, sabiendo que se contará con múltiples medidas que darán 

seguridad a los habitantes del Gran Concepción y a los turistas.   

Finalmente, el subsecretario de Prevención del Delito, Antonio Frey, destacó que en 

Concepción se ha efectuado “un trabajo muy satisfactorio que  nos va permitir tener 

anticipación de todos los problemas que puedan surgir producto de los partidos que se va 

a jugar. Hay un trabajo anticipativo que nos va permitir también venir en 15 días, con el 

encargo de estadio seguro para poder también certificar todos los aspectos”, puntualizó. 

 

 

 

 

 



 

 

Vecinos de Lota entregan propuestas al intendente del Bío Bío para el 

desarrollo de la comuna 

La Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Lota acompañados por el diputado Manuel 

Monsalve, entregaron al intendente del Bío Bío un documento con propuestas de 

desarrollo para la comuna.  

Iniciativa que contempla, a juicio de los vecinos, todas las áreas en las que presentan 

necesidad como salud, educación, seguridad ciudadana o medio ambiente, en la comuna 

con mayor nivel de desempleo del país, y que ostenta un 27% de pobreza.  

Justo Espinoza, presidente de la Unión Comunal de Organizaciones Vecinales de Lota se 

declaró conforme tras la reunión, y que “por fin” existe un plan concreto, ya que se 

acordó una mesa de trabajo. 

El gran ausente en esta reunión fue el alcalde de Lota, Patricio Marchant, quien indicó 

desconocer el plan presentado por la gente de su comuna y quien señaló no fue invitado a 

esta reunión.  

Manifestó estar indignado con el diputado Monsalve por no informarle de esta acción. 

Agregó que manifestará también su molestia con el intendente Rodrigo Díaz, ya que a su 

juicio él “le hace el juego a todos los parlamentarios para quedar bien con ellos, pasando 

del municipio y faltando el respeto a la comunidad lotina”. 

 

 

Oposición del Bío Bío presiona al Intendente a modificar el gabinete 

regional 

Luego del cambio de gabinete la oposición de la región del Bío Bío volvió a la carga y 

presionó al Intendente a modificar su equipo “lo antes posible”.  

A 433 días de iniciado el Gobierno, y cuando ya se desarrolló el primer cambio de gabinete 

a nivel nacional, la oposición de la zona nuevamente entra en escena para exigir al 

Intendente que modifique el equipo regional.  

Sergio Bobadilla, presidente regional de la UDI señaló que sin duda el cambio de gabinete 

nacional debe replicarse en la región.  



 

 

Trabajo, economía y agricultura están en la mira del gremialismo. 

Frank Sauerbaum, presidente de Renovación Nacional del Bío Bío llamó a la sensatez de la 

autoridad regional, y a reconocer que hay algunos que no han hecho “bien la pega”. 

Consultado el intendente Rodrigo Díaz, respondió que no podía creer que “nuevamente 

me estén haciendo la misma pregunta”, descartando un cambio de gabinete.  

Pese a la presión opositora, y a la mala evaluación de varios de sus secretarios 

ministeriales y la Gobernadora de Concepción, el Intendente niega un cambio en su 

equipo. 

 

 

Intendente del Bío Bío podría integrar nuevo gabinete de Michelle Bachelet 

El intendente Rodrigo Díaz es uno de los que suena fuerte para integrar el nuevo gabinete 

de la presidenta Michelle Bachelet. La autoridad regional no lo descarta.  

Todas las miradas están hoy sobre el intendente Rodrigo Díaz, debido a que su nombre 

suena fuerte como un posible candidato a ministro en el cambio de gabinete que debería 

concretarse en las próximas horas. 

Fuentes de gobierno señalan que la autoridad regional cuenta con el apoyo de su partido 

y sobre todo, con la confianza del Ejecutivo.  

Al ser consultado por sus intenciones y aspiraciones, respondió que no lo pusieran en una 

situación incómoda.  

Claramente no descartó la posibilidad de presentarse al llamado a integrar el Gabinete, y 

también abrió la puerta a un cambio en el equipo local.  

Rodrigo Díaz ha sido muy bien evaluado y calificado como “un buen soldado”. Su nombre 

es uno de los pocos representantes regionales que, según indican fuentes de La Radio, 

podría llegar a integrar la primera línea del Gobierno de la Presidenta Bachelet. 

 

 

 



 

 

Intendente del Bío Bío desestima referirse a posibilidad de integrar el 

nuevo gabinete 

Una clara repercusión en el gobierno regional del Bío Bío tuvo el anuncio de la presidenta 

Michelle Bachelet, sobre el cambio de gabinete.  

El intendente Rodrigo Díaz instruyó a todos los seremis que sigan con sus funciones 

normales. 

No descartó que, como consecuencia de este cambio de gabinete nacional, en los 

próximos días pueda haber uno en la región. 

Además no quiso precisar sobre sondeos de su nombre como ministro. 

La máxima autoridad regional dijo que los funcionarios públicos deben continuar 

trabajando, aunque implícitamente reconoce una situación complicada en la región, por la 

petición de renuncia a los ministros. 

 

 

Reuniones entre Intendente del Bío Bío y Ministro del Interior prepararían 

cambio de gabinete 

Cuando ya es insostenible mantener el Gabinete Regional se vislumbran fuertes señales 

de cambio. El intendente Rodrigo Díaz ya se ha reunido dos veces con el Ministro del 

Interior, al parecer, en busca de la estrategia perfecta para las modificaciones.  

Intenso es el movimiento al interior del Gobierno, cuando ya es insostenible mantener al 

gabinete regional tal como está. Rodrigo Díaz ha tenido que llegar hasta la oficina del 

Ministro del Interior dos veces la última semana para armar lo que podría ser el plan 

maestro y así matar dos pájaros de un tiro.  

Primero, remover a los seremis más débiles, promover a los más fuertes alterando el 

equilibrio político para desembocar en un piso más sólido para el cuestionado ministro 

Peñailillo.  

Estas reuniones, a las que el Intendente Díaz asistió con su jefe de Gabinete Rodrigo 

Martínez se concordaron para tratar temas regionales, como la calidad de zona de rezago  



 

 

de la provincia de Arauco, pero se entiende que la presencia del hombre de confianza de 

Díaz es la arista clave para suponer un inminente cambio en el equipo.  

Según fuentes de La Radio es efectivo que la autoridad regional ha hecho una evaluación 

de su equipo e incluso se sostiene que ya tendría bastante claridad de la lista de carteras 

que tiene intención de modificar, tanto como para removerlos como para ubicar a algunos 

buenos desempeños a secretarías con mayor responsabilidad y peso político.  

Pese a que la lógica indica que el cambio debería comenzar por el equipo de ministros, y 

que definitivamente este debe ser antes del 21 de mayo, no sería sorprendente que las 

regiones comenzaran las modificaciones, esto con el objetivo de “proteger” al Min istro del 

Interior, construyéndole un “piso”.  

Es decir, si hay cambios regionales primero que a nivel nacional, se podría dar por hecho 

que el Ministro Peñailillo seguiría en su puesto como Jefe de Gabinete.  

Incluso, fuentes cercanas al gobierno reconocen mucho mayor movimiento en los equipos 

regionales, que en el nacional.  

Por un carril distinto corre la codiciada Gobernación de Concepción, a cargo de la PPD 

Andrea Muñoz, públicamente cuestionada por no generar el filtro necesario para el 

Intendente.  

Este cupo es celosamente protegido por el PPD; pero deseado por el PS, por lo tanto es 

una disputa importante al interior de la Nueva Mayoría regional, donde la única salida que 

se puede generar es entregar la Gobernación de Arauco al dolido PPD y así el PS recuperar 

la supremacía en la capital regional.  

Hasta el momento han habido varias luces fallidas de cambios, donde las carteras de 

trabajo, economía, salud y la Gobernación son las primeras en la lista de 

despedidos…ahora solo queda esperar el desenlace, y analizar si la estrategia de blindar a 

Peñailillo, la construyen las regiones. 

 

 

 

 

 



 

 

Intendente del Bío Bío por demora en término del puente Bicentenario: 

“Déjennos trabajar tranquilos” 

Sin admitir que esta administración no concluirá el puente Bicentenario, el intendente del 

Bío Bío, Rodrigo Díaz, pidió dejar trabajar tranquilas a las autoridades. El plan para Aurora 

de Chile y el término del viaducto será comunicado oficialmente este martes.  

No obstante los problemas con la población Aurora de Chile, el gobierno de Sebastián 

Piñera, a través de su entonces ministro Laurence Golborne, aseguró el año 2012 que el 

puente Bicentenario sería entregado en marzo de 2014. 

Hoy, similar compromiso, reiterado por el seremi de Obras Públicas, René Carvajal, está en 

riesgo. Sin embargo, el intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, no quiso admitir esa 

posibilidad y matizó señalando que el sistema vial estará operando. 

Será este martes que las autoridades puedan explicar a qué se refirió el intendente con un 

puente Bicentenario operando o funcionando, cuando entreguen a las 11 horas en la 

gobernación el Plan Maestro para Aurora de Chile. 

Díaz también cuestionó la falta de confianza en el trabajo del gobierno. 

Se conoció extraoficialmente que la Seremi de Vivienda informó el viernes a los vecinos de 

Aurora de Chile que se privilegiará la construcción de viviendas por la conexión del puente 

a la avenida Chacabuco. 

La prioridad será el retiro del Mecano, para reemplazarlo por el puente oriente definitivo, 

dejando ambos viaductos sólo conectados a la costanera en Concepción, dejando a las 

próximas autoridades el término de la obra. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Intendente del Bío Bío desestima críticas de alcaldes por ordenamiento 

territorial de forestales 

A diferencia de las críticas de los alcaldes de la zona, el Gobierno asegura que se está 

trabajando en ordenamiento territorial de las empresas forestales. De hecho, el 

intendente Rodrigo Díaz indicó que la Corma ha tomado “algunos” de sus planteamientos 

en la materia.  

El ordenamiento territorial de las empresas forestales es uno de los temas que están 

asumiendo organizadamente hoy los alcaldes del Bío Bío. De hecho preparan una 

propuesta que pretenden llegue a los escritorios de la Intendencia, La Moneda y el 

Congreso. 

Fue en este marco que el propio presidente de la Asociación Regional de Municipalidades, 

criticó la falta de premura para abordar un tema que ya es urgente. 

Sin embargo, el intendente Rodrigo Diaz desestima los cuestionamientos y aseguró que 

están conversando con las empresas asociadas a la Corma, con “algunas” peticiones que 

han tenido eco. 

La máxima autoridad del Bío Bío recordó el Plan Regional de Ordenamiento Territorial, 

que debería ponerse en marcha después de la Estrategia Regional de Desarrollo y los 

cambios que contiene el Plan Regulador Metropolitano, donde el Ministerio de Vivienda 

debería establecer zonas de interfase que excluyan a las plantaciones del radio urbano. 

Un debate en que el mundo municipal quiere participar, para contar con herramientas 

para tratar temas como los incendios forestales, la sequía y la destrucción de caminos. 

 

 

Intendente del Bío Bío anuncia querellas por graves incidentes en protesta 

de pescadores 

Pese a haber cedido a las presiones de pescadores que con tomas de camino y destrozos 

obligaron al gobierno a sentarse a conversar, el intendente del Bío Bío aseguró que se 

presentarán las querellas que corresponda por los incidentes del martes en Lota y 

Coronel.  



 

 

Tras horas de manifestaciones, de caminos cortados, incendio de vagones con celulosa, 

destrozos y daños a la propiedad pública y privada, anoche la Intendencia llamó a 

conversar a los líderes de los sindicatos movilizados, quienes amenazaban con una jornada 

aún más violenta este miércoles.  

Consultado por la señal que se da, el intendente Rodrigo Díaz, se justificó en que no 

fueron sólo ellos los convocados, sino también dirigentes de otras organizaciones no 

movilizadas.  

Según el jefe regional, él tiene el deber de conducir la solución de conflictos, y en este 

sentido, se puso como condición que dejaran el bloqueo de caminos. Aseguró que las 

querellas se van a presentar por los hechos más graves que marcaron la jornada. 

En este mismo el sentido, el senador PPD Felipe Harboe, que participó en la reunión, dijo 

que no podían permitir que estos hechos se repitieran. 

Tras intensas gestiones a nivel de gobierno central y Subsecretaría de Pesca, los sindicatos 

obtuvieron un adelanto del término de la veda de sardina y anchoveta para este miércoles 

y el compromiso de analizar un plan de mitigación social, según confirmó Paola Poblete, 

dirigenta de Lota. 

Se realizarán estos días prospecciones en caladeros y monitoreos en diferentes zonas. Si la 

pesca está en su talla, saldrán el lunes las embarcaciones de mayor tamaño. 

 

 

Intendente del Bío Bío realiza balance de su gestión a un año de Gobierno 

de Michelle Bachelet 

A un año exacto del Gobierno de la Nueva Mayoría, la Intendencia del Bío Bío realizó un 

balance de su gestión sin la presencia de la bancada opositora en la ceremonia. Rodrigo 

Díaz, enfatizó en que se trabaja duro para recuperar el “orgullo de pertenecer a esta 

gestión”.  

Cuando se cumple un año de la instalación del Gobierno de la presidenta Michelle 

Bachelet, el intendente Rodrigo Díaz, realizó un balance de la gestión del Gobierno 

Regional en el Bío Bío.  

 



 

 

El intendente destacó en esta cuenta pública la convocatoria a la Estrategia de Desarrollo 

Regional, la preocupación por la falta de agua en la zona y sobre todo el hecho de 

atreverse a tomar decisiones difíciles y a correr riesgos como el Estadio Ester Roa y el 

Puente Bicentenario. 

Se refirió también a la crisis que atraviesa la política en Chile.  

Fue enfático en el compromiso que tiene como intendente en la revisión de procesos para 

promover la transparencia en su gestión, ya que “no tienen derecho a traicionar la 

confianza de la ciudadanía”.  

Otro de los puntos fuertes de este balance fue el sector de transporte y conectividad, al 

que se refirió el Ministro de Transportes, Andrés Gómez Lobo, quien aseguró que no se va 

a repetir la experiencia del Transantiago en la región, ya que al momento de 

implementarla en Santiago había mucho desconocimiento, y hoy se trabaja de manera 

distinta. 

En relación al proyecto del tren al centro de la ciudad, el ministro informó que se están 

acelerando los estudios para tomar la decisión lo más rápido posible. Esto, frente al 

anuncio de la presidenta de este proyecto en particular.  

Sin embargo, la bancada de la oposición del Consejo Regional no asistió a esta ceremonia, 

y se mantuvo reunida en sus oficinas, dentro de la misma Intendencia Regional.  

Luis Santibáñez, Consejero Regional por la UDI, informó que el colectivo no “tiene nada 

que celebrar, ya que esta administración tiene muchas deudas y poca efectividad en el 

desarrollo de la región”. 

Agregó que el Gobierno Regional tiene grandes “hoyos negros” en temas de conectividad 

y empleabilidad, y que pese a que el intendente Díaz tiene la mejor voluntad y trato hacia 

la oposición,  “la orquesta la tocan los músicos, no el director de la orquesta” y que el 

problema más grande es la conducta poco sólida por parte de su equipo, sobre todo en 

temas de inversión. 

 

 

 

 



 

 

Intendente (s) del Bío Bío detalla gestiones para enfrentar incendios en la 

región 

Tras la segunda reunión del Comité Operativo de Emergencias efectuada la mañana del 

viernes, en la que participó el intendente subrogante de la región del Bío Bío, Enrique 

Inostroza, se confirmó que son 4 mil hectáreas las afectadas por los incendios registrados 

en la zona desde el sábado.  

Enrique Inostroza indicó que son nueve los incendios no controlados en la región del Bío 

Bío y que el más complicado sigue siendo el registrado en San José de Colico. Por este 

motivo decidieron realizar un nuevo Comité Comunal de Emergencias cerca del medio día. 

El intendente subrogante afirmó que Onemi, por instrucciones del Ministerio del Interior, 

ha hecho gestiones para poder sumar otro helicóptero para la región. 

Inostroza reiteró sus agradecimientos a los más de 800 voluntarios de Bomberos que 

durante la noche estuvieron acuartelados para colaborar en el combate de incendios y 

también, a los brigadistas de Conaf “que están haciendo un gran esfuerzo en la región del 

Bío Bío”.  

Acerca de una estimación del número de hectáreas de particulares afectadas, Enrique 

Inostroza señaló que es difícil cuantificarlas, ya que están enfocados en el combate del 

fuego. 

Señaló además que el incendio de San José de Colico se está extendiendo y se tuvo que 

cortar por segunda vez la ruta 160, además detalló que como consecuencia de este 

incendio algunas comunas de la provincia de Arauco estuvieron sin suministro eléctrico. 

Por esto se han extremado los recursos en el combate de este incendio.  

Enrique Inostroza se refirió también a las altas temperaturas que se prevé que se registren 

este viernes y sábado en la región del Bío Bío.  

El intendente subrogante insistió en que son 9 los focos de incendio que se están 

combatiendo y que el más grave es el de San José de Colico en Curanilahue, por su 

extensión. También, porque presenta peligro para las viviendas, afecta el tránsito de la 

ruta 160 y por los cortes del suministro eléctrico.  

Indicó además que por ese motivo se ha instruido que los cuatro gobernadores se 

desplieguen en terreno y que el gobernador Humberto Toro esté en el puesto de mando 

que se constituyó en San José de Colico para poder trabajar en conjunto.  



 

 

Intendente del Bío Bío aseguró que solicitarán recursos para mitigar sequía 

que afecta a la región 

El Intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, aseguró que este año solicitarán más recursos 

para paliar la sequía que afecta a la región, por ello espera continuar ejecutando 

proyectos de agua para consumo humano y riego. 

La máxima autoridad regional señaló que en el trascurso de este 2015 volverá a plantear 

al Consejo de Gobierno Regional la necesidad de aumentar los proyectos para mitigar la 

sequía, considerando que la instalación de pozos profundos es una de las soluciones más 

rápidas para enfrentar este escenario.  

Respecto a la Dirección de Obras Hidráulica, repartición que cuenta con más recursos para 

enfrentar esta situación, el intendente dijo que las obras se demoran años en concretarse, 

por ello a su juicio es mejor optar por iniciativas que puedan ser financiadas por el Fondo 

Social.  

El intendente Díaz aseguró que continuarán distribuyendo agua para consumo humano a 

través de camiones aljibes, aunque no sea la mejor solución, sin embargo, permite que la 

comunidad de sectores rurales cuente con el recurso vital.  

Recordemos que esta semana el CORE aprobó un convenio de programación por más de 

64 mil millones de pesos con el Ministerio de Agricultura, con el cual se financiarán más de 

40 proyectos, de riego la mayoría, en la región en un plazo de seis años. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Intendente del Bío Bío: arresto de comunero por robo de madera 

demuestra intento de encubrir causas 

El intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, sentenció que la detención del comunero José 

Huenuche por robo de madera, demuestra el intento de encubrir y financiar las causas.  

La autoridad puso como ejemplo de estos ilícitos el accionar de movimientos como 

“Lautaro” y el “Frente Patriótico Manuel Rodríguez”.  

Entre las últimas detenciones por robo de madera en Cañete, se encuentra el comunero 

José Huenuche, condenado en el 2011 por el ataque al fiscal Mario Elgueta y cara visible 

de las reivindicaciones del pueblo mapuche en la Provincia de Arauco. 

Consultado por esta situación, apuntando específicamente a la diferenciación expresa del 

Gobierno entre la “industria del robo de madera” y el denominado “conflicto mapuche”, 

el intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz sentenció que se trata de acciones para financiar 

sus causas. 

El intendente Díaz fue más allá, al destacar que esto no es nuevo, colocando como 

ejemplos otros movimientos revolucionarios. 

 “El robo es un elementos condenable en toda sociedad, y ningún fin, por loable que sea 

debe ser amparado y financiado desde el robo”- agregó la máxima autoridad de la Región 

del Bío Bío, quien puntualizó que el empeño del Gobierno continuará en desarticular estos 

delitos. 

 

 

Intendente del Bío Bío constituye directorio de fondo concursable para ex 

trabajadores pesqueros 

El intendente del Bío Bío, Rodrigo Díaz, encabezó la constitución del Directorio Público 

Privado del Programa de Transferencia Ex – Trabajadores de la Industria Pesquera de 

Concepción. 

Proyecto fue solicitado por ex trabajadores de la industria, desvinculados en enero de 

2013 producto de la crisis que vive el sector.  

 



 

 

Este fondo contempla el financiamiento de planes de negocios, la capacitación para la 

elaboración de dichos planes, la puesta en marcha y el seguimiento del negocio.  

El jefe regional informó que se trabajó en conjunto con el Fosis y que este aporte 

concursable beneficiará a 154 ex trabajadores de la industria pesquera.  

Raúl Morales, presidente de la Federación de Trabajadores de las Plantas de Proceso de la 

Octava Región, destacó que el programa es un paso muy importante para los ex 

pescadores y surge como producto de un gran esfuerzo.  

Este programa está destinado exclusivamente a los ex trabajadores de la industria 

pesquera regional y contempla una inversión total de 450 millones de pesos. 

 

 

Intendente del Bío Bío llama a revisar trazabilidad de compra de madera a 

celulosas 

Tras los últimos resultados en la investigación por el robo de madera en la provincia de 

Arauco, el intendente llamó a revisar los procesos de trazabilidad de la compra, 

principalmente por parte de las celulosas.   

Luego de las diligencias que efectúa Carabineros, PDI y el Ministerio Público en conjunto 

con el Gobierno para desbaratar el robo de madera en la provincia de Arauco se logró la 

detención de un quinto presunto involucrado en ese delito, identificado con las iniciales 

A.N.G. 

Además el operativo permitió la incautación de un cuarto camión con madera robada 

desde un fundo de la Forestal Volterra en el sector de Quidico Alto en Tirúa.  

El intendente Rodrigo Díaz, indicó que detrás de este tipo de ilícitos existen poderes 

compradores que se deben frenar.  

Por su parte, Moisés Huaiquil, representante de la Comunidad Cacique Juan Ignacio 

Catrileo de Cañete, dijo que el robo de madera les afecta y que siempre han estado por el 

diálogo.  

El comunero planteó que de esa forma se invisibiliza otras problemáticas de los pueblos 

originarios como la recuperación de sus tierras ancestrales. 



 

 

Cores de Bío Bío esperan que elección de intendente se haga con clara 

definición de atribuciones 

Los cores de la Provincia de Bío Bío, Javier Belloy y Patricio Badilla, valoraron la 

confirmación de la Subdere para elegir por primera vez a los intendentes regionales a 

partir de la próxima elección presidencial del año 2017. 

A juicio de ambos consejeros esta era una medida pendiente tras la modificación a la Ley 

de Votaciones Populares y Escrutinios que propició la participación ciudadana para 

escoger a sus autoridades regionales y esperan que no se cometan errores si los futuros 

candidatos tienen claras sus funciones y atribuciones. 

Así lo expresó el consejero regional del Partido Radical Socialdemócrata, Javier Belloy, 

quien dijo que es clave definir el rol del intendente para que “no esté atado de manos” 

respecto a las labores que deberá cumplir y las reparticiones que tendrá a su cargo. 

En tanto, su par de Renovación Nacional, Patricio Badilla, afirmó que si no se definen 

adecuadamente las atribuciones de los intendentes se podrían cometer errores, ya que se 

ha dado la lógica de promulgar leyes, sin precisar cuáles son las responsabilidades de las 

nuevas autoridades que son elegidas por votación popular. 

Consultados respecto a quiénes podrían ser los candidatos para la primera elección de 

intendente en la Región del Bío Bío el 2017, Javier Belloy señaló que podrían salir de los 

propios consejeros o personajes públicos, mientras que Patricio Badilla aportó con la 

posibilidad de que sean ex parlamentarios de la zona, aunque ambos mencionaron 

también la figura de la primera autoridad regional de Gobierno, Rodrigo Díaz, como 

posibilidad para presentarse a dichos comicios. 

 

 

Alcaldes de RN del Bío Bío se reunieron con Intendente para solicitar apoyo 

a proyectos 

La directiva y los alcaldes de RN se reunieron con el intendente del Bío Bío, solicitando 

apoyo en proyectos y apuntando a la necesidad de que el próximo año no se privilegien 

financiamientos en las comunas oficialistas.   

 



 

 

En la Intendencia Regional tuvieron un encuentro protocolar los alcaldes y la directiva 

local de RN con la máxima autoridad del Bío Bío, en una tendencia que, dicen de ambas 

partes, se ha mantenido durante este año. 

La alcaldesa de Ninhue, Carmen Blanco, aprovechó de exponer la necesidad de empaste 

del estadio y la pavimentación camino al cementerio comunal… mientras destacaba la 

“transversalidad” del Intendente. 

La necesidad de contar con matapolvos en caminos rurales fue la principal preocupación 

que manifestó la alcaldesa de Coelemu, Laura Aravena, para quien Rodrigo Díaz es un 

“caballero”. 

Si bien fue lapidario en la evaluación del Gobierno, el alcalde de Coronel, Leonidas 

Romero reconoció que en el último tiempo la relación mejoró considerablemente. 

El presidente de RN Bío Bío, Frank Sauerbaum, espera que se mantenga el año pre-

electoral 2015 y el direccionamiento imparcial de recursos. 

Sauerbaum señaló que en la instalación es natural dejar cabos sueltos, como lo hizo el 

Gobierno al terminar programas de la administración anterior, a su juicio, sin criterio 

técnico… pero nada que un ajuste de Gabinete no pueda arreglar, agregó el timonel de 

RN. 

 

 

Intendente del Bío Bío aseguró que se buscan alternativas para mejorar 

transporte al Cajón de Queuco 

Tras registrarse nuevos incidentes en la zona cordillerana de la provincia de Bío Bío por el 

servicio de transporte deficiente que se entrega hacia el Cajón del Queuco, el intendente 

Rodrigo Diaz aseguró que buscarán una alternativa para revertir esta situación. 

Por casi cuatro horas pasajeros provenientes de la comuna de Alto Bío Bío bloquearon 

durante la tarde del pasado miércoles la ruta a la altura del sector La Peña en Angostura, 

molestos por las reiteradas fallas mecánicas que presenta el bus que presta dicho 

recorrido. 

 



 

 

Al respecto, Díaz sostuvo que el alcalde Nivaldo Piñaleo confirmó que se trata de la 

segunda situación de este tipo que se vive en las últimas jornadas. Es por ello que barajan 

la posibilidad de reemplazar el servicio a través de un trato directo. 

El jefe regional explicó que la iniciativa se desarrollaría de forma paralela al llamado a 

licitación que se encuentra en curso y precisó que no se trata de una solución inmediata, 

por lo que llamó al municipio cordillerano a seguir desarrollando iniciativas en favor de las 

comunidades. 

Recordemos que hace algunas semanas se registró otro incidente similar, donde pasajeros 

molestos por el mal servicio apedrearon y rayaron un bus. Tras el hecho, dirigentes 

pehuenche responsabilizaron a las autoridades por poner en riesgo la integridad de las 

personas. 

 

 

Apariciones del Senador en Prensa 

http://www.latribuna.cl/noticia.php?id=NjU4Ng%3D%3D 

 

 

http://www.latribuna.cl/noticia.php?id=NjU4Ng%3D%3D


 

 

http://www.latribuna.cl/noticia.php?id=NjU3Mg%3D%3D 

 

http://www.lanalhuenoticias.cl/leenota.php?noti=2246#.VoqGzvl94UR 

 

http://www.latribuna.cl/noticia.php?id=NjU3Mg%3D%3D
http://www.lanalhuenoticias.cl/leenota.php?noti=2246#.VoqGzvl94UR


 

 

http://www.biobiochile.cl/2015/12/30/perez-udi-si-cmpc-cierra-colegio-en-laja-
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